

..... POLITIQUE

Pour une sécurité durable au Maghreb : une chance pour la région, un engagement pour l'Union Européenne

Institut Thomas More

Bruxelles : Institut Thomas More, 2010 – 28 p.

Source : Institut Thomas More

<http://www.institut-thomas-more.org/mag/index.html>

Tags : Sécurité | Maghreb | Union Européenne | Sahel

Le présent rapport étudie les relations qui lient la région du Maghreb avec l'Europe sous plusieurs aspects dont notamment, les défis des sociétés maghrébines, les enjeux de sécurité au Maghreb ainsi que l'intégration régionale et la coopération euromaghrébine.

Le rapport recommande aux pays de la région du Maghreb et du Sahel à bâtir un véritable partenariat régional, en renforçant leur coopération avec l'Union Européenne afin de favoriser une sécurité durable, qui sera nécessaire pour leur permettre de relever les défis communs.

A cet égard, le rapport suggère de s'attaquer aux causes réelles de l'instabilité de la zone maghrébo-sahélienne. Il cite principalement le chômage des jeunes qui affiche des taux très élevés, alimentant davantage les tensions sociales chez les jeunes et

favorisant leur recrutement dans des réseaux criminels ou terroristes.

Sur un autre volet, le rapport note que la sécurité durable dans la région maghrébine demeure irréaliste à cause du problème du Sahara, qui « constitue un conflit préoccupant de balkanisation de la région ». Il souligne dans ce sens que, la proposition marocaine d'autonomie « semble aujourd'hui la seule option réaliste de sortie de crise ».

Enfin, le rapport conditionne la réussite de la construction d'une sécurité durable dans la région maghrébo-sahélienne par l'adoption d'une approche multidimensionnelle, intégrant les aspects sécuritaires, politiques, économiques et sociaux et s'inscrivant dans une vision régionale et bilatérale profitable pour l'ensemble de la région.

